



学校だより

半田市立乙川東小学校

第10号

令和6年12月23日

発行責任者：福島 富美

# おっぴ

校訓 たくましく 心ゆたかに 大きくのびよう



人権週間に、自分の気持ちの表し方について考えてもらいたいと思い、子どもたちにこんな質問をしました。

「この話の「きもっ!」と言った女の子は、どんな気持ちだったと思いますか。」

3年生の女の子とお母さんがスーパーに買い物に行きました。スーパーのお肉コーナーにいくと、その女の子の大好きな音楽が流れていました。その曲を聴くと、その女の子はいきなりその場で踊り出しました。

そこへ小学校の高学年くらいの女の子が通りかかり、お肉コーナーの前で踊っている女の子を見ると、その子に向かって「きもっ!」と言い、走って行ってしまいました。

選択式の答えの中で一番多かったのは、「なんで踊ってるの?不思議に思う気持ち」、次は「あんまり近づきたくないな。ちょっと怖い気持ち」と「変なことしてるな。からかってみたい気持ち」でした。その他に「人にぶつかるかもしれない。迷惑に思う気持ち」「お母さんに叱ってほしい」という答えもありました。

自分と異質だと感じた人や物事に対して、恐怖を感じ、遠ざけたいという気持ちを抱くのは、自分を守る本能的な感覚なのかもしれません。そして、人の気持ちは自由であり、誰にも否定されるべきことではありません。しかし、ひとたび気持ちを外に向けて表現するとき、その自由には「相手を傷つけない」という責任が生まれます。

この女の子も「きもっ!」ではなく「どうして踊っているの?ぶつかったら危ないよ。」と言ったり、黙って通り過ぎたりすると良かったかもしれませんね、と子どもたちに話しました。

子どもたちには、自分の気持ちを大切にすると同じように、相手の気持ちも大切にできる人になってほしいと思います。

2学期も、子どもたちは様々なことを学び、心も体も大きくなりました。冬休みには、日頃接する機会の少ない人と会ったり話したりする機会も多くなります。学校ではできない体験をして、元気に3学期始業式を迎えられることを願っています

**今年もお世話になりました。**

**よいお年をお迎えください。**



# 学習発表会



11月～12月に各学年の学習発表会が開かれました。

1年生：秋のおもちゃまつり



秋の自然物で作ったおもちゃまつり

2年生：おもちゃ大会



ルール説明をして遊んでもらいます

3年生：半田市の特産 酢をさぐろう



お酢の力を確かめる実験

4年生：環境について発表 合唱・合奏



合奏「最高到達点」

5年生：稲作から学んだことを発表



かも農法を劇で表現

6年生：学びの成果を発表



歴史で学んだことを劇で表現

\*学んだことを伝えることで自分の考えも深まります。